

PREMIER DE LA QUINZAINES  
Edition Quotidienne  
POUR LES ETATS-UNIS...  
POUR L'ETRANGER...

Le Numéro Cinq Sous

PREMIER DE LA QUINZAINES  
Edition Hebdomadaire  
POUR LES ETATS-UNIS...  
POUR L'ETRANGER...



# L'Abcille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE, PRO ARIS ET FOCIS, SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI, 30 JUIN 1909

82me Année

## LA QUINZAINES FANTASISTE.

Les géologues et météorologues sont des médecins qui ne soignent que des maladies incurables. Ils annoncent des tremblements de terre pour une date plus ou moins déterminée, et quand on leur demande les moyens à employer pour conjurer le fléau, ils répondent qu'ils ne connaissent aucun remède préventif contre ces déshastres des couches profondes du globe terrestre. Dans ces conditions, nous ne devons nous fier qu'à nous-mêmes pour nous préserver de la mort affreuse qui vient de surprendre tant de malheureux habitants de la Misil. Puisque ce qu'on appelle vulgairement le plancher des vaches nous est si inhospitalier, peut-être devrions-nous songer à nous créer dans l'atmosphère des refuges habitables. Pourquoi d'ailleurs ne fonderions-nous pas des usines de construction d'aéroplanes, de dimensions comparables à celles des grands transports comme la "Gironde" ou la "Touraine", qui prendraient des voyageurs et les promèneraient dans les airs avec tout le confort désirable? On y embarquerait en même temps des bœufs, des montons et des conserves de légumes. De temps en temps, sans toucher terre, on s'en approcherait assez pour lancer par dessus bord, au bout d'une bonne corde, des paniers destinés à recevoir de nouvelles provisions. On serait ainsi à l'abri des convulsions du globe et, grâce à la télégraphie sans fil, on continuerait à entretenir les meilleures relations avec les imprudents pilotes restés à terre, et même à leur transmettre des ordres de Bourse!

Nous commencerions avec ce nouveau système de vie d'être des sédentaires pour devenir des nomades comme les Touareg du désert, avec cette différence que nous continuerions à nous nourrir avec des côtelettes de chameau et de dattes fraîches. Cette réforme sociale nous serait, en somme, plus profitable que celles dont on nous berne et notamment la réforme de l'orthographe décrétée par un ministre qui ne l'a peut-être jamais vue. J'ose certifier que le réformateur qui me fera écrire "ipsoautham" pour hippopotame et "lockhombantive" pour locomotive n'est pas encore fonda. D'ailleurs, la plupart des cuisiniers n'ont pas attendu M. Doumergue pour accomplir cette réforme. J'ai une bonne qui écrit couramment "six troncs" au lieu de citron et "pau me de taire". Je propose qu'on lui attribue une chaire de français à la Sorbonne.

L'idée ministérielle est d'actuellement plus sage que de tout temps la grammaire et l'orthographe se sont réformées toutes seules. Il suffit qu'un grand écrivain adopte une façon d'écrire un mot de notre langue pour que le public finisse par s'y rallier. Ainsi, le dictionnaire Larousse met phalène au féminin, mais Victor Hugo ayant écrit:

Si j'étais, ô Madeleine,  
L'œil du nocturne phalène,

je mets phalène au masculin. L'élève dit: Les "œilures de la maison", pour les "œilures" qui signifient les ouvertures de la maison, et dit aussi: "En eau de boudin", formule dénuée de sens, tandis que la vraie orthographe est évidemment en "eau" de boudin, pour indiquer une affaire qui ne peut aboutir, puisque les boudins n'ont pas d'os. La majorité se range d'un côté ou d'un autre, et le gouvernement n'a rien à y voir, attendu qu'il n'y connaît rien et qu'il préfère toujours l'orthographe de Lamartine, de Renan, de Maupassant ou d'Hugo, à celle d'un ministre, fût-il de l'instruction publique, titre qui n'a rien de son instruction privée.

Cette fantaisie apportée dans l'ordinaire façon d'écrire est d'ailleurs susceptible de provoquer des malentendus parfois singuliers. On se rappelle le mot soi-disant adressé à sa femme par le préfet Rambuteau, que l'oppositeur sous Louis-Philippe accusait d'ignorer complètement l'orthographe: "Mon rat, mon henre est venu." Et le "Cherivari" d'ailleurs s'apitoyait sur Mme de Rambuteau qui, croyant son mari agonisant, traitait précipitamment de voyage, alors que le billet signifiait simplement: "Mon ramoneur est venu."

En dehors des cacophonies de ce calibre, lesquelles, j'en conviens, sont assez rares, il serait plus facile de supprimer les courses de taureaux en Espagne ou les courses de chevaux en France que d'obtenir d'un écrivain digne de ce nom qu'il se désabandonne d'orthographe un mot comme il l'a toujours fait. Depuis il s'est créé tout un groupe de poètes à la manie qui ont saboté la versification française et font, sans aucun remède, rimer "trionphant" avec "décaudent" ou "drapeau" avec "tripot", ce qui agace un homme de lettres comme une fausse note exaspère un musicien. Il est en effet infiniment plus difficile d'écrire bien que de mal écrire et le talent de ces charbonniers finit où la difficulté commence. Quand il n'y aura plus d'orthographe, il n'y aura plus de style, il n'y aura plus de langue française. Il nous restera, il est vrai, la langue allemande, mais je ne me sens plus d'âge à essayer de l'apprendre.

En attendant qu'on réforme ou plutôt qu'on déforme l'orthographe, des amis du Musée s'occupent actuellement de la réformer et en même temps le jardin des Plantes auquel il est annexé. Il est certain que cet établissement, fondé par des illustrations scientifiques, a bien besoin qu'on vienne à son secours.

Le fameux cèdre du Liban, planté par Jussieu, est lui-même menacé d'une calvitie qui sans être précoce n'en serait pas moins déplorable. En ce qui concerne les bêtes il paraît que, faute de crédits, les lions et les panthères en sont à se serrer le ventre à l'heure des repas. Ce jardin jadis célèbre est devenu pour eux le déda de la Méduse. Le diplotocus et autres mégathériens n'ont plus rien à attendre des humains, puisqu'ils sont depuis plusieurs millions d'années à l'état de squelettes, mais rien n'est pénible comme de voir, même en République, le roi des animaux dépeint dans une cage obscure et cellulaire où il se traîne lié à toutes les tortures du froid et de la faim. Le Jardin zoologique de Londres est autrement approvisionné. Lions et tigres y évoluent deux par deux et quelquefois trois par trois dans d'immenses rotondes plantées de troncs d'arbres sur lesquels ils prennent leurs ébats tout à leur aise. En les regardant jouer ensemble on oublie qu'ils sont captifs et eux-mêmes semblent ne pas s'en souvenir. Tous sont resplendissants de santé. J'ai en outre devant les yeux le désespoir d'un lion magnifique qui avait perdu sa lionne morte la veille, et qui la redemandait pas ses rognements à tous les échos d'alentour.

La viande que leurs gardiens servaient à ces beaux spécimens de la race animale était de toute fraîcheur, à vous donner envie de leur en demander une tranche. Mais puisque nous manquons chez nous de ressources nécessaires pour traiter convenablement ces frères inférieurs, dont l'infériorité n'a du reste jamais été complètement démontrée, mieux vaudrait les laisser dans leurs forêts africaines ou, dans M. Roosevelt, l'homme ne péchât guère, et où ils mettraient à mal quelques moutons et de belles antilopes, à l'agonie desquels nous n'aurions pas le donleur d'assister. A quoi bon capturer les fauves puisque nous avons dû renoncer à les civiliser? Je comprends qu'on les chasse, non qu'on les emprisonne. En tout cas, mieux vaut pour eux tomber sous les balles que mourir d'insatiation entre quatre murs.

Si encore lorsqu'ils sont tombés dans les mains des hommes ils avaient le moindre espoir de s'évader un jour, ce qui est le rêve de tout prisonnier. Mais ils se voient condamnés dans leurs casemates à la mort lente et inévitable, attendu que, s'ils parvenaient à fuir, aucun capitaine de vaisseau ne consentirait à prendre ces recaptés à son bord pour les rapatrier dans leurs pénates.

HENRI ROCHEFORT.

## Attentats anarchistes à Barcelone.

Barcelone, Espagne, 29 juin.—Des bombes ont été lancées, la nuit dernière dans deux théâtres de Barcelone. L'une des salles était vide, mais l'autre était pleine et une panique effroyable s'est emparée du public au bruit de l'explosion. Plusieurs personnes ont été blessées.

## La peste en Chine.

Amoy, Chine, 29 juin.—Suivant un rapport officiel la peste bubonique aurait causé 177 décès dans la seule ville d'Amoy, pendant les deux dernières semaines. Les conditions hygiéniques commencent à s'améliorer dans diverses grandes villes de l'intérieur, par contre la peste tend à se répandre rapidement dans les campagnes et l'on cite de nombreux villages dont la population a été décimée par la terrible maladie.

## La traversée de la Manche en Aéroplane.

Calais, France, 29 juin.—Herbert Latham, le comte de Lambert et Henri Farman sont arrivés ce matin à Calais dans le but de tenter la traversée de la Manche en aéroplane pour gagner le prix de 50000 francs offert par un journal londonien. Les trois aviateurs tenteront l'aventure sitôt que le temps le permettra. Des torpilleurs français les escorteront pendant la traversée, prêts à leur porter secours en cas de plongeon.

## Arrivée de l'ex-président de la Colombie à Londres.

Londres, 29 juin.—Le général Rafael Reyes, ex-président de la République de Colombie, qui est arrivé hier soir à Londres, ne fera qu'un court séjour dans cette ville. Il partira vers la fin de la semaine pour l'Espagne et fera ensuite un long voyage sur le continent. M. Reyes compte rentrer au commencement de l'été en Colombie pour reprendre l'exercice de la présidence.

## Un Vénézuélien.

Caracas, Vénézuéla, 29 juin.—Le litige, entre la compagnie de l'Orénoque et le gouvernement vénézuélien, qui suit une entente protocolaire, conclue au mois de février dernier, devait être réglé directement entre les parties intéressées, vint d'entrer dans une phase sensationnelle.

## Nicolas Toulga et Pedro Uztasi, directeurs de la compagnie des mines de fer d'Ematca ont intenté des poursuites criminelles contre M. Rudolphe Doige, représentant de la compagnie américaine à Caracas, en accusant d'avoir cherché à faire disparaître des documents compromettants.

Ces jours derniers le cabinet vénézuélien avait octroyé à la Compagnie américaine de l'Orénoque une nouvelle concession l'autorisant à exploiter de grandes étendues de terres, riches en ressources minérales. Si les plaintes contre M. Doige sont fondées, toute la question sera probablement remise sur le tapis.

## Le ballon Zappalin tente une nouvelle sortie.

Frederichshafen, Wurtemberg, 29 juin.—L'aérostat du comte Zepplin qui était parti ce matin dans le but d'effectuer un voyage de Frederichshafen à Metz a dû atterrir près d'un petit village du grand duché de Bade à la suite d'une avarie survenue dans ses moteurs. L'atterrissage s'est accompli sans difficulté pendant un violent orage. L'aérostat est piloté par le major Sparling.

## Les expériences des frères Wright.

Washington, 29 juin.—Orville et Wilbur Wright, accompagnés par les lieutenants Lahm et Faulstich de la division aéronautique du corps des signaux, ont inspecté, ce matin, la campagne aux environs de Fort Meyer afin de choisir l'emplacement où ils tenteront leur épreuve de vitesse. Si le temps le permet Orville Wright fera un vol de courte durée, ce soir, au soleil couchant.

## CHANGEMENT D'HORAIRE "OZONE ROUTE"

A partir de Jeudi, 1er Juillet 1909  
Départ. Tous les jours. Arrivée.  
5.50 a. m. Jacksonville, Colombie, 6.50 p. m.  
Tytarawa, Foleom  
Tous les jours, excepté Dimanches.  
6.30 p. m. Columbia, Tytara, Foleom.  
6.45 a. m. Dimanches seulement, Ouzaha, Tytara, Foleom.  
7.35 p. m. Dimanches et Mercredi à l'exception d'aujourd'hui.  
8.00 a. m. Cortageos et le Sud. 5.00 p. m.  
30 juin-99

## De l'influence de la température sur les mariages.

Washington, Ind., 29 juin.—Sept hommes mariés ont été écroués aujourd'hui dans la prison de cette ville, sous l'accusation d'avoir battu leurs femmes. Les inculpés ne nient pas les faits relevés à leur charge, mais mettent leur top grande surexcitation sur le compte de la température élevée de ces jours derniers.

James Brown, dans un moment de colère, a lancé un œuf à la tête de sa femme, lui arrachant une partie de l'oreille. Traduit devant un recorder il a été condamné à 25 dollars d'amende. Pour se venger sans doute de cette condamnation, en rentrant hier soir à son domicile, il a assommé sa femme à coups de bâton. La malheureuse a été transportée dans un état désespéré à l'hôpital.

Brown ariété de nouveau déclaré que c'est la chaleur qui est cause de tout le mal. Les autres individus arrêtés pour avoir maltraité leurs femmes ont été relâchés sans conditions de sûreté.

## L'automobile meurtrière.

Elizabeth, N. J., 29 juin.—Deux personnes ont été tuées et deux grièvement blessées, aujourd'hui, dans un accident d'automobile survenu à quelques milles de cette ville. La machine, lancée à toute vitesse, a dérapé à un contour de la route et s'est brisée contre un poteau télégraphique.

## A Cuba.

La Havane, 29 juin.—Le chambrière cubain a voté aujourd'hui sans discussion, le budget présenté par le ministre des finances. Le Sénat se prononcera demain sur ce projet de budget et selon toute probabilité confirmera le vote de la chambre.

**ELIXIR ALIMENTAIRE DUCRO**  
Fiebre Jaune  
Fiebre Typhoide  
Fiebres Intermittentes  
Fiebres Paludéennes

**Whitney-Central Trust and Savings Bank**  
INTERET PAYE SUR LES DEPOTS D'EPARGNE DE \$1.00 ET PLUS.  
NOUS SOLICITONS VOTRE COMPTE D'EPARGNE  
Les Dépôts d'Epargnes qui seront faits le 15 Juillet ou ayant cette date, porteront intérêt à partir du 1er Juillet.  
616-618 RUE COMMUNE.

**LAZARD'S**  
604-606 RUE DU CANAL.  
Nous prenons possession de nos clients établis, moment, 718 723 rue du Canal, le 1er SEPTEMBRE. Notre VENTE DE DÉBARRASMENT offre une Valeur sans précédent en vêtements.  
19.95 16.95 14.95  
Pour Costumes de... Pour tous les Costes... Pour tous les Costes...  
325 \$30.95 et \$25.00 de 325 et 322... de 310 et 315... de 315 et 312.  
Réductions considérables sur tous nos Compl. et de Fantaisie pour Homme et Habits et pantalons. Grandes Réductions sur les Articles pour Enfants.

**A VENDRE OU A LOUER.**  
UN RESTAURANT D'UNE INSTALLATION COMPLETE, 339 rue Iberville, entre Bourbon et Dauphine.  
Contenu à vendre, \$175.00.  
Contenu à louer, 15.00 par mois.  
Revettes de 25.00 à 30.00 par jour.  
S'adresser 1031 RUE ROYALE.  
16 juin-

**The Allenburys' Foods**  
MOTHER AND CHILD  
Baby 68 months of age fed from birth on the Allenburys' Foods  
**Une Bonne Partance dans la Vie.**  
Les mères doivent savoir comme une bonne santé est essentielle à leur enfant pour l'avenir. Un enfant mal nourri s'en ressent plus tard; il n'arrive pas au plein développement de sa taille et manque de vigueur. Si vous ne pouvez pas nourrir votre enfant, donnez-lui une nourriture qui remplace le mieux le lait humain. Aucun farineux, aliment renfermant de l'amidon ou lait de vache non coupé n'est donné à un enfant au-dessous de 6 ou 7 mois.  
Les "Allenburys' Foods" sont préparés de façon à rendre le lait de vache semblable au lait humain, et sont digérés facilement.  
**Les "Allenburys' Foods"**  
NOURRITURE No 1. NOURRITURE No 2. NOURRITURE No 3.  
De la naissance à 3 mois. De 3 à 6 mois. De 6 mois à plus.  
Pamphlet traitant de la Nourriture des Enfants, donné gratuitement.  
**ALLEN & HANBURYS Ltd., 37, Lombard Street, LONDON.**

## DEPECHEES Télégraphiques

Paris, 29 juin.—Le Sénat a adopté, hier, le projet de loi relatif à la réorganisation des services de l'enseignement primaire. Le projet prévoit la suppression de 1000 postes de professeurs et de 500 postes de professeurs adjoints. Les suppressions porteront sur les postes de professeurs adjoints et sur les postes de professeurs titulaires dans les écoles normales. Le projet est très controversé et sera probablement renvoyé à la commission d'enseignement.